

Resumen de las reivindicaciones planteadas al Mº de Sanidad en la reunión del 13 de enero de 2025 por Vecinas y Vecinos de barrios y pueblos de Madrid.

Como respuesta a la situación crítica que atraviesa la sanidad pública en la Comunidad de Madrid, hemos propuesto al Ministerio de Sanidad una serie de medidas concretas que tienen como objetivo fortalecer el sistema sanitario y garantizar una atención digna y accesible para toda la ciudadanía.

1. Reformas legislativas

- Incorporar el Art. 43 de la Constitución al Título I como Derecho Básico, y crear la figura del Defensor del Paciente.
- Derogación de las leyes y artículos que permiten la privatización de la Sanidad Pública.

2. Incremento del personal sanitario

- Contratación inmediata de médica/os, pediatras, enfermera/os y personal de apoyo en los centros de salud y hospitales.
- Recuperación de los contratos eliminados en los últimos años, con mayor prioridad en atención primaria y urgencias extra e intra hospitalarias .
- Mejora de las condiciones laborales para retener el talento y evitar la fuga de profesionales a otras comunidades del Estado o al extranjero.

3. Reapertura de los Servicios de Urgencias de Atención Primaria (Ahora PACs, anteriormente SUAPs y SARs)

- Reapertura inmediata de todos los SUAPs cerrados, con equipo sanitario completo y personal suficiente para garantizar su funcionamiento pleno.
- Ampliación de horarios en centros de atención primaria para descongestionar las urgencias hospitalarias.

4. Inversión en infraestructuras sanitarias

- Rehabilitación de centros de salud deteriorados y construcción de nuevos centros en las zonas con mayor crecimiento poblacional.
- Dotación de equipamiento actualizado en hospitales y centros de salud.

5. Reducción de las listas de espera

- Plan de choque para reducir las listas de espera quirúrgicas y de consultas especializadas.
- Incremento de los recursos destinados a pruebas diagnósticas.

6. Atención a la salud mental

- Refuerzo de la salud mental con un aumento de plazas en psicología y psiquiatría.
- Implementación de programas específicos para jóvenes, infancia y colectivos vulnerables.

7. Financiación suficiente y garantizada

- Incremento del presupuesto en sanidad pública hasta los niveles recomendados por la OMS.
- Auditoría estricta del gasto para garantizar que la inversión se destine exclusivamente a fortalecer el sistema público.

8. Participación ciudadana

- Creación de canales efectivos de comunicación y participación para que la ciudadanía y los profesionales puedan participar en la gestión y toma de decisiones.
- Mayor transparencia en la gestión sanitaria, con acceso público a informes sobre presupuesto y resultados.

[Si quieres acceder a la propuesta completa, haz clic aquí](#)